

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONFERENCIA SOBRE REDES SOCIALES

COMPORTE CONSEJERO DEL IEEQ CRITERIOS PARA USO DE REDES SOCIALES

El Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Espíndola Morales, presentó la conferencia “Redes sociales en materia electoral” en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, campus Amealco. En el marco de las Jornadas de Derecho Electoral del Instituto, el consejero destacó la importancia del uso de las nuevas plataformas digitales en las diferentes etapas del proceso electoral, así como algunos criterios a seguir para quienes se encuentran en el servicio público. Señaló que en las sociedades democráticas debe privilegiarse, en todo momento, el debate público y la libertad de expresión; además, las redes sociales permiten el ejercicio cada vez más abierto, plural y expansivo de este derecho. En compañía de la coordinadora del campus Xenia Paola Cárdenas Álvarez, Espíndola Morales expuso algunas resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la Suprema Corte de Justicia de la Nación relacionadas con la utilización de redes sociales y la violencia de género, noticias falsas, bloqueo de cuentas por servidores públicos, actos anticipados de campaña y nulidad de la elección, entre otros. A la ponencia asistieron más de 60 personas, entre servidores públicos, estudiantes, personal académico y público en general. (DQ 9, AM 2)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/comparte-consejero-del-ieeq-criterios-para-uso-de-redes-sociales/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/comparte-consejero-del-ieeq-criterios-para-uso-de-redes-sociales/>

<https://www.facebook.com/JoaquinAragonInforma/photos/pb.730861207115911.-2207520000.1551356370./1082814818587213/?type=3&theater>

<https://amqueretaro.com/queretaro/2019/02/28/consejero-del-ieeq-comparte-criterios-para-uso-de-redes-sociales/>

<https://poderciudadanoradio.com/archivos/7766>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/comparte-consejero-del-ieeqcomunica-criterios-para-uso-de-redes-sociales>

FORO “ENCUENTROS Y DIÁLOGOS CON CIUDADANOS”

FOMENTA QUERÉTARO INDEPENDIENTE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Redacción

La fracción Querétaro Independiente en la LIX Legislatura del Estado, llevó a cabo el foro: “Encuentros y Diálogos con Ciudadanos: ¿Qué es la participación ciudadana?”, un espacio de análisis y reflexión sobre este derecho humano de las personas, para incidir en la toma de decisiones que tienen que ver con su entorno inmediato, así como con su calidad de vida y desarrollo integral. En este marco que estuvo encabezado por la Presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana, diputada Connie Herrera Martínez, expusieron los expertos en la materia: Maestra Nancy Beatriz de Santiago López, Catedrática de la Universidad de Guanajuato Campus Celaya, el

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

Consejero Electoral, Doctor Luis Octavio Vado Grajales, y el especialista en Derecho Constitucional, Doctor Alonso Tercero Guadarrama García. La diputada de Querétaro Independiente, Connie Herrera Martínez, destacó que este encuentro con ciudadanos, permite integrar la agenda legislativa de la fracción que representa la voz de los ciudadanos. (PA 4)

<http://plazadearmas.com.mx/fomenta-queretaro-independiente-la-participacion-ciudadana/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PIDEN PLEBISCITO RESPECTO A OBRA DEL PUENTE VIAL ALTERNO AL PUENTE DE LA HISTORIA

Por Dolores Martínez

Ambientalistas y diversas organizaciones piden que se someta a plebiscito la obra del puente vial alterno al emblemático Puente de la Historia en San Juan del Río, al considerar que están en riesgo de ser talados por los menos 50 árboles milenarios de diversas especies, y exhortan a gobierno del estado que se detallen los estudios de impacto ambiental de este proyecto. A través de diferentes manifestaciones y colectas de firmas se ha expuesto la inconformidad ante esta infraestructura por lo que advierten que es necesario que se haga un replanteamiento para verificar que no se haga un ecocidio, además de hacer públicos los permisos y estudios de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), y del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Sergio Morales Huitrón, uno de los manifestantes, llamó a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Estado de Querétaro (SDUOP) a mantener acercamiento con la población y los especialistas en temas ecológicos antes de que la maquinaria empiece a derribar árboles y mover la tierra. “Vamos a ver si nos atiende la SDUOP en los próximos días, con autoridades municipales no ha existido disposición para abordar estos temas para tratar de dialogar. Ahorita ya todo de redondeo con malla y movieron un poco de tierra en uno de los costados”. Expresó que a través de la cuenta change.org se han juntado más de cuatro mil formas para que se detenga la obra hasta que se presente con claridad el proyecto, en donde se esclarezca que ningún árbol será talado. (ESSJR, 1)

NOTAS PRINCIPALES

EUQ: QUERÉTARO CON 3.6% DE DESEMPLEO, INFORMA INEGI

Durante enero pasado se registró en Querétaro una desocupación de 3.6%, la tercera tasa más baja reportada a nivel estatal en los últimos tres años reveló el Inegi. La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) revela que el estado dejó los primeros lugares de desocupación en el país. (EUQ, principal)

AM: DESEMPLEO BAJA A 3.6 % EN LA ENTIDAD

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) publicó la primera Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) de 2019, en la cual Querétaro bajó su tasa de desocupación, pues de enero de 2018 al mismo mes de este año, pasó de 4 a 3.6 por ciento; es decir, se redujo el número de desempleados en la entidad. (AM, principal)

DQ: IMPARABLE TREN DE VIVIENDA; CRECE 7%

Ni el encarecimiento de trámites y un incremento en el precio de la tierra hasta en 200%, detienen el tren de la vivienda en Querétaro, una entidad que pese a ocupar el lugar 27 de 32 entidades federativas en cuanto a superficie territorial, con 11 mil 699 kilómetros cuadrados, reporta un crecimiento anual del 7%, es decir el doble de la media nacional. (DQ, principal)

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

N: UN NUEVO MUSEO

Durante la inauguración de Museo del Sitio del Templo de Santa Rosa de Viterbo, el gobernador Francisco Domínguez destacó, el gran valor patrimonial de la esculturas, pinturas, vestimentas y mobiliarios de está histórico recinto. (N, principal)

CQRO: ABRE AL PÚBLICO MUSEO DE SITIO DEL TEMPLO DE SANTA ROSA DE VITERBO

Con la apertura al público del museo de sitio del Templo de Santa Rosa de Viterbo El regreso de las madres rosas, crece el patrimonio cultural del estado de Querétaro, dijo el titular del Ejecutivo estatal, Francisco Domínguez, quien detalló que este espacio albergará obras de valor artístico, espiritual e histórico. (CQRO, principal)

CQ: DIPUTADA INCURRE EN DISCRIMINACIÓN

La diputada local Elsa Méndez Álvarez difundió mensajes discriminatorios y bajo preceptos religiosos para promover políticas públicas en detrimento de los derechos humanos de las mujeres, denunció la activista e integrante del Comité para la Activación de Alerta de Género, Maricruz Ocampo Guerrero. (CQ, principal)

PA: CONJURA HUELGA UAQ

Se conjuró la huelga programada para este viernes en la Universidad Autónoma de Querétaro al acordar con sus trabajadores, empleados y académicos un incremento del 3.5 por ciento de aumento y dos en prestaciones, con la intervención de las Junta de Conciliación y Arbitraje. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

SE REÚNE PANCHO CON EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA FEDERAL

El gobernador Francisco Domínguez se reunió con el titular de la SEP a nivel federal, Esteban Moctezuma Barragán, para dialogar sobre el desarrollo de la educación básica, media superior, superior y ciencia y tecnología en el estado, así como en el Bajío. Durante el encuentro, el mandatario planteó las necesidades de carácter presupuestal que se tienen en los distintos subsistemas de educación, con el fin de alcanzar los convenios que se tienen en materia de recursos entre la Federación y el Gobierno del Estado para el sostenimiento, tanto del nivel medio superior, como superior. (N, CQRO, DQ, EUQ)

INAUGURAN MUSEO DEL SITIO EN SANTA ROSA DE VITERBO

Como parte de motor para seguir dotando de identidad y paz social al estado de Querétaro fue inaugurado el Museo del Sitio en el antiguo Templo de Santa Rosa de Viterbo. Durante su intervención, el gobernador Francisco Domínguez señaló que con este museo suman ya 47 recintos culturales en la entidad, de los cuales 9 han sido una inaugurados en su administración, así como 6 museos comunitarios. (CI, DQ, CQ, AM, EUQ)

ANUNCIA GOBERNADOR DE QUERÉTARO INVERSIÓN DE 17 MDD QUE GENERARÁ 158 EMPLEOS

Con la construcción de la nueva planta de una empresa dedicada a la producción de rejillas que se ubicará en el municipio de El Marqués y en la que se invertirán 17 mdd, se generarán 158 empleos, informó el gobernador, Francisco Domínguez Servién. (CQRO, N)

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

ALCALDE ENCABEZA PRESENTACIÓN DEL CARTEL DE FERIA DEL TORO EN TEQUISQUIAPAN

El Presidente Municipal de Tequisquiapan Toño Mejía Lira encabezó en Querétaro la presentación del programa taurino y artístico de la feria del Toro en Tequisquiapan, que se realizará del 15 al 21 de marzo en el municipio. (CQ, ESSJR, AM, EUQ)

AMBULANTE LLEGA A QUERÉTARO ESTE JUEVES

Con el objetivo de apoyar y difundir el cine documental en lugares con poca oferta de exhibición y formación en esta expresión, y de crear una audiencia participativa, crítica e informada, llega mañana a Querétaro, la decimocuarta Gira de Documentales Ambulante. En rueda de prensa, Paulina Aguado Romero, titular de la SECULT, y la directora general de Ambulante, Roxana Alejo, anunciaron que, por tercer año consecutivo, el programa deleitará a los queretanos con cerca de 80 títulos provenientes de más de 25 países, y se ofrecerán conversatorios, charlas y un taller enfocado al archivo. (DQ, CI, CQRO, N, AM, EUQ)

IMPORTANTE DONACIÓN DE LA FAMILIA SOLANO A BERNAL

Por Luis Montes de Oca

Laura Solano Aupart, entregó ayer mediante notario, una importante colección, entre premios, fotografías y enseres del reconocido director cinematográfico nacido en Bernal. Rosalío Solano Quintanar, que quedarán en el Museo del Cine Nacional, dedicado a su padre. El secretario de SECTUR en el estado Hugo Burgos García, el director del Museo de la Ciudad, Gabriel Horner, en representación de la secretaría de cultura, y Andrea Avendaño, secretaría de Cultura del municipio de Querétaro, acompañaron a las hermanas Laura y Sofía Solano Aupart y Sarita Feregrino presidente de la Asociación Bernal Pueblo Mágico a la formalización de la importante donación realizada ante notario. (N)

ALARMANTE CONSUMO DE TABACO ENTRE MENORES QUERETANOS

Por Rosalía Nieves

El consumo de tabaco entre los menores de primaria, secundaria y bachillerato en Querétaro se registra por arriba de la media nacional, según informó el comisionado del CECA, Guillermo Tamborrel Suárez, al considerar que uno de los factores para desencadenar esta tendencia es la venta de cigarros sueltos en la entidad. (ESSJR)

INICIA SEJUVE GIRA DE CAMPAÑA “ES DE VALIENTES, CONDUCIR CON SEGURIDAD”

Con el objetivo de crear una cultura de seguridad vial entre los jóvenes, la SEJUVE, arrancó en el Instituto Tecnológico de Querétaro la gira de la campaña “Es de valientes, conducir con seguridad”. El Responsable Estatal del Programa de Prevención de Accidentes de la Secretaría de Salud Estatal, Miguel Ángel Cobos Cerón, destacó la importancia de impulsar esta campaña al advertir que para el próximo periodo vacacional de Semana Santa esperan un repunte en los accidentes viales. (N, DQ)

CLAUSURA DIF ESTATAL TALLER ESCUELA PARA PADRES ADOPTIVOS

El Director General del Sistema Estatal DIF, Juan Pablo Rangel Contreras, encabezó la ceremonia de clausura de la Escuela para Padres Adoptivos que fue impartida para brindarles a los solicitantes mayores conocimientos, herramientas y estrategias sobre lo que implica el trámite de adopción. (N, DQ, AM)

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

CEA SE PONE ESTRICTA CON FRACCIONADORES

Por Iris Mayumi

Enrique Abedrop Rodríguez, vocal de la CEA, reconoció que desde hace más de un año se está obligando a los desarrolladores a terminar la infraestructura básica de los fraccionamientos, esto para evitar situaciones como la de Hacienda Santa Rosa que no contaba con lo necesario para el abastecimiento de agua. En entrevista, explicó que desde que se implementó esta política pública, se han parado a dos desarrolladores que tras construir el 50 % de sus viviendas no instalaron la infraestructura, algo que ya es una obligación para ellos y que de no hacerlo se les impedirá comercializar. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

CONFRONTACIÓN CON FERNÁNDEZ NOROÑA, FUE PROTAGONISMO: MAURICIO RUIZ OLAES

Por Paulina Rosales

La confrontación que sostuvo la diputada local del PAN, Elsa Méndez, con el legislador federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, fue un tema de protagonismo por parte de la diputada, consideró Mauricio Ruiz Olaes, coordinador de Morena en el Congreso de Querétaro. (ADN)

NECESARIO, TOMAR MEDIDAS ANTE CRECIMIENTO URBANO: ABIGAIL ARREDONDO

Por Katia Lemus

Querétaro vivió una segunda oleada de migración tras los sismos de septiembre del 2017, lo que provocó un “boom” de personas que viajaron a la ZMQ demandando vivienda y servicios, aseguró la diputada Abigail Arredondo, Ptda. de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de la LIX Legislatura del estado. Durante el Quinto Foro ciudadano para la actualización y reforma integral del Código Urbano del Estado de Querétaro, aseguró que es necesario tomar medidas de mitigación de riesgos. (CQRO)

AZORA POR QUÉ SE PIERDE LA CALIDAD DE VIDA EN EL ESTADO

Por Patricia López

Diputados locales y especialistas expusieron su preocupación ante los estudios internacionales que advierten una pérdida de la calidad de vida en el estado, durante el inicio de los Foros Ciudadano para la Actualización y Reforma Integral del Código Urbano del Estado de Querétaro en el Poder Legislativo. (DQ)

BUSCAN CRIMINALES NUEVAS FORMAS DE DELINQUIR: DIPUTADO

Por Katia Lemus

Ante el crecimiento urbano galopante que se registra en los municipios que conforman la Zona Metropolitana de Querétaro, la inseguridad se ha recrudecido, pues cada vez llegan más personas con la intención de lastimar a la sociedad y tener un modus vivendi basado en diversos ilícitos, aseguró Hugo Cabrera, coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso local. (CQRO)

BUSCA PRI FORTALECER POLICÍAS MUNICIPALES

Por Patricia López

El grupo legislativo del PRI se pronunció a favor de revisar las leyes locales para fortalecer a las corporaciones municipales de seguridad, por considerar que son el eslabón más débil porque requieren más salario “y no sueldos miserables”, capacitación y mejores filtros de incorporación. (DQ)

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

MUNICIPIOS

OPERADOR DE CAMIÓN SUBURBANO RETUVO A UN AGENTE DE MOVILIDAD.

Una agente de movilidad del municipio de Querétaro fue privada de su libertad por un chofer de transporte suburbano, de Autotransportes San José Iturbide, esto luego de que ella subiera al camión a hacerle un señalamiento porque obstruía la parada de San Pablo en Avenida 5 de Febrero. (CQ, N, DQ, EUQ)

DENUNCIAN PENALMENTE A CHOFER QUE “SECUESTRÓ” A AGENTE DE MOVILIDAD

La agente de movilidad ofendida en un incidente con un conductor de transporte suburbano presentó una denuncia penal ante la Fiscalía General del Estado por los hechos, informó el secretario general de Gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez. (ADN, CQRO, AM, N, DQ)

CIERRA CONVOCATORIA PARA PROGRAMA “TU BECA” EN QUERÉTARO

Arturo Torres Gutiérrez, Secretario de Desarrollo Humano y Social, invitó a todos los estudiantes de preparatoria y universidad, residentes en este municipio, a participar en el programa “Tu Beca”, que cierra convocatoria este jueves 28 de febrero. (CQ, AM)

OFERTA MUNICIPIO 3 MIL 818 BECAS PARA UNIVERSITARIOS

El secretario de Desarrollo Humano y Social del municipio de Querétaro, Arturo Torres, informó que se destinaron 9.2 mdp para la entrega de becas universitarios. (N, DQ, EUQ)

DE AGENTES DE MOVILIDAD A OFICIALES DE TRÁFICO

El municipio de Querétaro transitará de la figura de agentes de Movilidad a la de oficiales de tráfico, dio a conocer Gerardo Ríos, director de Gestión para la Movilidad, a fin de dotar de mayores facultades a estos servidores públicos. Preciso que modificar el nombre del cargo de estos servidores públicos aún se está valorando. (CQRO, EUQ, CQ, DQ)

IMPLAN CONSIDERA TENER OBSERVATORIO CIUDADANO

El Instituto Municipal de Planeación (Implan) de la capital creará su Observatorio Ciudadano que verifique los indicadores de política pública, señaló su titular, Gustavo Botello. “El Observatorio Ciudadano será un ente que dé seguimiento a lo que pueda ser diseñado o implementado, que coadyuve con el ayuntamiento en el cumplimiento de lo que se esté estableciendo y que certifique indicadores”, subrayó Botello Montes. (CQ, DQ)

IMPLAN CAPITALINO YA PREPARA LA ESTRATEGIA ‘2050’

Por Gonzalo Flores

El Municipio de Querétaro prepara la estrategia ‘2050’ que incluirá las propuestas técnicas para un desarrollo integral y sostenible de la ciudad, y estará basado en seis estrategias, de acuerdo con el titular del Instituto Municipal de Planeación (Implan), Gustavo Botello Montes, dependencia encargada de la elaboración de este documento. (AM)

LA CAPITAL PONDRÁ MULTAS

Por Gonzalo Flores

A partir del 1 de marzo, la Administración capitalina comenzará a aplicar multas y recargos a personas deudoras del impuesto predial, pues en los dos primeros meses del año y con los esquemas de beneficios, 30 mil claves

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

catastrales de cartera vencida se regularizaron, indicó el titular de la Secretaría de Finanzas, Francisco José Martínez Domínguez. (AM)

MERCADO DE EL TEPE TIENE 30% DE ACTIVIDAD TRAS RECONSTRUCCIÓN

Por Gonzalo Flores

El titular de la Secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, aseguró que el Mercado Benito Juárez 'El Tepetate' funciona en 30 por ciento, luego de la reconstrucción y entrega de la infraestructura. (AM)

ALCALDE EN TU CALLE VISITA COLONIA CANDILES; EN CUATRO SEMANAS MEJORARÁN EL ENTORNO SOCIAL

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, encabezó la presentación del programa Alcalde en tu Calle, en Candiles, donde dio a conocer el catálogo de las 14 acciones que fueron preparadas para intervenir en las colonias para el mejoramiento de imagen urbana, cohesión social y seguridad. Invitó a los colonos a participar en la jornada integral que se llevará a cabo el próximo sábado, y así sumar esfuerzos para hacer de esta colonia un entorno más ordenado, digno y seguro. (DQ, PA, AM)

ENTREGA ROBERTO SOSA CANCHA DE USOS MÚLTIPLES Y DE FÚTBOL EN LOURDES

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, entregó una cancha de usos múltiples y una de fútbol rápido en la colonia Ampliación Praderas de Lourdes, con una inversión por 3 millones 120 mil pesos del programa 3x1 para migrantes 2018 en beneficio de mil 375 personas. (Q, DQ, EUQ)

REANUDAN FUNCIONAMIENTO CASAS DE SALUD, EN EL MARQUÉS

La salud de las y los marquesinos es una prioridad para el gobierno municipal que encabeza Enrique Vega Carriles, por tal motivo el Sistema DIF de El Marqués ha reanudado y ampliado el servicio en las casas de salud instaladas en la demarcación. (Q, CQ, N, EUQ)

TEQUISQUIAPAN TENÍA UN TRIENIO SIN RECIBIR RECURSOS DE "PUEBLOS MÁGICOS"

Aunque apenas en este año se eliminaron los recursos para Pueblos Mágicos en el presupuesto de egresos 2019, el Municipio de Tequisquiapan no recibía dichos recursos desde el trienio pasado. Así lo indicó Antonio Mejía Lira, presidente municipal de dicha demarcación, quien argumentó que esta falta de recursos se debió a que la administración anterior no cumplió con los requisitos a pesar que Tequisquiapan cuenta con dicho nombramiento. (CI, ADN, CQ)

TEQUISQUIAPAN PIERDE FONDOS PARA SEGURIDAD

Por Marittza Navarro

El municipio de Tequisquiapan perdió los recursos del Programa Fortaseg debido al mal manejo de los recursos durante la administración anterior. Así lo refirió el alcalde, Antonio Mejía, quien recordó que el municipio que preside quedó fuera de la bolsa presupuestal que el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) asignó. (EUQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

QUITAN 7 MDP A TEQUISQUIAPAN

Por Martín García

El alcalde de Tequisquiapan Antonio Mejía Lira, lamentó que el gobierno federal haya retirado al municipio alrededor de 7 millones de pesos del programa para el Fortalecimiento de la Seguridad (FORTASEG), debido al manejo inadecuado de los recursos en el gobierno de Raúl Orihuela González. (PA)

GARANTIZAN UNA FERIA SEGURA

Durante la presentación del tradicional encuentro ferial a efectuarse del 15 al 21 de marzo, el alcalde de Tequisquiapan Antonio Mejía Lira detalló que las familias disfrutarán del municipio y las actividades de una forma segura, ya que se trabaja con la Policía Federal, Gendarmería, el Ejército y una empresa de seguridad privada para garantizar que todo se desarrolle en completa armonía. (AM)

JSR ALBERGARÁ FESTIVAL DE CINE

Por Rossy Martínez

San Juan del Río será sede del festival nacional más importante de cine documental: “Ambulante”, con una selección de las piezas más destacadas de este género cinematográfico para su exhibición en la Plaza Independencia, indicó el titular del Instituto de Cultura, Turismo y Juventud, Eduardo Guillen Ramero, quien aseguró que podrá ser disfrutado por la población sanjuanense de manera gratuita. (PA)

INFORMACIÓN GENERAL

TRANSPORTE PÚBLICO NO DEBE OPERAR CON SUBSIDIO: URBANISTA

Por Roxana Romero

El transporte público no debería operar de una manera subsidiada, pues eso lo vuelve inviable, y si este existe, se debe garantizar que haya apoyo del Gobierno en el largo plazo y será suficiente para que el servicio opere de forma adecuada, consideró el especialista urbano Luis Zamorano Ruiz. (AM)

“QROBÚS, SISTEMA BUENO Y EQUITATIVO”

Por Víctor Polenciano

La implementación del sistema de transporte Qrobús es buena y equitativa para la movilidad de la capital del estado, aseguró el vicepresidente del Colegio de Urbanistas de México, Luis Zamorano, al participar en el quinto Foro ciudadano para la actualización y reforma del Código Urbano del estado de Querétaro, cuyo tema fue Espacio público, seguridad y resiliencia urbana. (EUQ)

REGISTRA EL ESTADO TASA DE DESOCUPACIÓN DEL 3.6 POR CIENTO

Por Laura Banda

Al primer mes del año, el estado de Querétaro registró una tasa de desocupación del 3.6%, esto es alrededor de 31 mil personas en busca de un empleo formal, de acuerdo a la encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. (DQ)

CONJURAN HUELGA LA UAQ Y EL SUPAUAQ EN QUERÉTARO

El SUPAUAQ y la UAQ, conjugaron la huelga que se tenía prevista para el primero de marzo. Esto luego de que la Máxima Casa de Estudios y el sindicato suscribieron una firma de acuerdo en la Junta de Conciliación y Arbitraje. El Secretario General del SUPAUAQ, Ricardo Chaparro Sánchez, indicó que por mayoría el personal académico aceptó

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

el ofrecimiento de la universidad del 3.5% de incremento directo al salario y del dos por ciento en prestaciones no ligadas al salario. (ADN, CI, DQ)

FIRMA ACUERDOS UAQ CON SINDICATOS, OTORGA 3.5% DE INCREMENTO SALARIAL

La UAQ ofreció a sus sindicatos el 3.5% de incremento salarial y dos por ciento en prestaciones no ligadas al salario; con ello, se cerró cualquier escenario que pudiera llevar a la huelga a esta universidad. Tanto el SUPAUQ, como su STEUAQ firmaron este miércoles 27 de febrero, ante autoridades de la Junta de Conciliación y Arbitraje del estado de Querétaro, el convenio de aceptación del incremento salarial, acto que puso fin al proceso de revisión salarial y contractual de este 2019. (CQRO, EUQ, AM)

ACEPTA SINDICATO DE LA UAQ UN AUMENTO SALARIAL DE 3.5%

El Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y la máxima casa de estudios de la entidad, firmaron un convenio por el que el primero acepta un aumento del 3.5 por ciento directo al salario de sus agremiados y 2 por ciento en la prestación de despensa, así como el otorgamiento de 20 bases y una bolsa económica de 350 mil pesos, a repartirse entre todos los miembros de la organización laboral. (CQ, N)

UAQ FIRMA CONVENIOS CON COLEGIOS DE INGENIEROS CIVILES

Con la finalidad de ofrecer cursos de certificación profesional, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), a través de la Facultad de Ingeniería (FI), firmó un convenio de colaboración con los Colegios de Ingenieros Civiles de Veracruz (CICV), Chiapas (CICH), San Luis Potosí (CICSLP) y Ciudad de México (CICCDM), además del Colegio de Ingenieros, DRO, Corresponsales y Especialistas de la Ingeniería del Estado de Querétaro (CIROCEQ). (AM)

RECONOCE COLEGIO DE ARQUITECTOS DECREMENTO POR DESACELERACIÓN EN CONSTRUCCIÓN

En estos primeros meses del año, el Colegio de Arquitectos de Querétaro ha registrado un decremento propiciado por la desaceleración en el sector de la construcción y por la espera de la asignación de recurso federal para obra pública. (AM, ADN)

CELEBRARÁ DIÓCESIS EL DÍA DE LA FAMILIA

Por Diego A. Rivera

La Comisión Diocesana de la Familia, Adolescentes Laicos y Vida y el Instituto Municipal de la Familia, celebrarán el Día de la Familia el próximo domingo, informó el Vicario General de la Diócesis, Martín Lara Becerril. (DQ)

REFUGIO DE MUJERES VIOLENTADAS EN QUERÉTARO, ESTÁ GARANTIZADO

Por Andy Martínez

El refugio de Querétaro para mujeres víctimas de violencia extrema no corre riesgo y está garantizada su operatividad. Esto luego de que la Secretaría de Salud Federal informó que los refugios para mujeres e hijos víctimas de violencia extrema, no recibirán subsidios del Gobierno Federal hasta que se analice cuál es la mejor manera de utilizar el dinero para atender esa necesidad. (Q)

FALTA DE RECURSOS FEDERALES PEGA A LOS CONSTRUCTORES

Por Víctor Polenciano

Una desaceleración en el tema de la construcción en Querétaro se ha registrado en los primeros meses de este año, informó el presidente del Colegio de Arquitectos en la entidad, Miguel Medina. (EUQ)

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

URGE URBANISTA A MODIFICAR CRECIMIENTO INMOBILIARIO EN QRO. Y MÉXICO

Es necesario realizar las modificaciones pertinentes a los documentos que ordenan el crecimiento urbano para que las ciudades tengan densidad poblacional más alta y sean más extendidas, señaló Luis Zamorano Ruíz vicepresidente del Colegio de Urbanistas de México. (Q, CQRO)

GUARDIA NACIONAL NO RESUELVE PROBLEMA DE INSEGURIDAD: ESPECIALISTA

Durante un encuentro con empresarios de la Coparmex en Querétaro, el también ex asesor de la candidata a la presidencia de la República, Margarita Zavala, recordó que en 20 años (1998-2018) en el país hubo 34 mil elementos de las fuerzas armadas y ahora el Gobierno de la República pretende reunir, en tres años, 50 mil agentes más para conformar la Guardia Nacional. (CQRO)

JESÚS LLAMAS BUSCA “APODERARSE” DE EDIFICIOS Y CUENTAS DE LA CTM: CRUZ ARAUJO

El exdirigente de la CTM en Querétaro, Jesús Llamas Contreras, busca apoderarse de por lo menos 15 edificios, cuentas bancarias y otros activos de la organización, acusó en entrevista el secretario general del organismo sindical en el estado, J. Cruz Araujo. (CQRO)

ARQUITECTOS LANZAN PROGRAMAS DE PROYECTOS PARA VIVIENDA SOCIAL

El Colegio de Arquitectos anunció un programa de servicio social, para apoyar en los estudios y proyectos de construcciones de vivienda de personas de escasos recursos, luego de que el año pasado se recibieron 110 solicitudes de este tipo, dijo el presidente del Colegio, Miguel Medina Lanuza. (DQ, AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Pancho, un gobernador muy activo. Nos dicen que Francisco Domínguez, gobernador muy activo que no deja de hacer gestiones ante el gobierno federal, ayer visitó al titular de la Secretaría de Educación Pública, Esteban Moctezuma, con quien habló de temas presupuestales. Pancho, nos comentan, estuvo acompañado por uno de sus colaboradores más cercanos, el titular de Educación estatal, Alfredo Botello Montes, que además se anotó una palomita a su trabajo, luego de que la UAQ y sus dos sindicatos pactaron un acuerdo contractual que evitó el estallamiento de una huelga, fantasma que para muchas universidades del país está presente por los recortes presupuestales que desde la federación se dieron este año. Tuiteros críticos. Nos cuentan que la expriista Teresa Calzada Roviroso ha estado muy activa en sus redes sociales con el tema de la seguridad. Nos dicen que la mayoría de sus publicaciones carecen de sustento. No hay datos duros que avalen sus afirmaciones. Por eso, nos cuentan, ha sido objeto de críticas muy severas, principalmente de los tuiteros, que son muy duros en sus comentarios. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

No fue un asunto menor lo sucedido ayer a una agente de Movilidad del municipio de Querétaro, cuando -alrededor de las 7:30 de la mañana- le ordenó al conductor de un camión suburbano de la empresa Transportes San José que dejara de obstruir la vialidad en el cruce de la avenida 5 de Febrero y el bulevar Bernardo Quintana, a la altura de la colonia San Pablo. Como el chofer simplemente no le hizo caso, la servidora pública tomó fotografías de la unidad para un reporte, después subió al vehículo para insistirle al necio conductor que permitiera agilizar el tránsito vehicular; pero, por increíble que parezca, este patán envalentonado cerró la puerta y arrancó, impidiendo el descenso de la agente. Por ello, la mujer pidió apoyo a la Guardia Municipal y al IQT. Veinte minutos después el

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

vehículo fue detenido -a la altura del puente de la comunidad de La Solana, en Santa Rosa Jáuregui- y el chofer detenido para ser puesto a disposición de la Fiscalía. Si a conductas como la de este sujeto, sumamos la falta de cortesía, civismo, urbanidad y educación de muchos conductores a todas horas del día y en cualquier vialidad, el panorama se vuelve realmente desolador, porque en la ley de la selva reina el más gandalla... ¿esto es lo que queremos?, entonces no dejemos la responsabilidad de mantener el orden y la sana convivencia solo en las autoridades. ¡Hagamos la parte que nos toca, si no, no nos quejemos! Y a propósito del transporte, el vicepresidente del Colegio de Urbanistas de México, Luis Zamorano Ruiz, vio con buenos ojos el uso de ejes troncales en Querétaro, porque ello habla de un sistema de transporte más flexible que puede atender a más zonas. “El transporte público debe priorizarse por encima del automóvil porque mueve mucha más gente, facilita y optimiza tanto tiempos de trayecto como el tema del tráfico vehicular; porque al circular por un carril confinado se mueve mucha más gente que por los tres carriles adicionales”, dijo. Sobre el proyecto de un monorriel para disminuir el tráfico vehicular en la avenida 5 de Febrero, el experto en urbanismo señaló: “No puedo hablar ni a favor ni en contra, pero si se habla de mejorar el transporte público, debe pensarse en el tema económico, así como considerar que exista un subsidio por parte de la federación y no tanto para su operación, sino para su construcción”. (CQRO 1 y 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Sin Remedio. Cuando creíamos que poco podría sorprendernos en materia de transporte público, viene un chofer de transporte suburbano y nos recuerda que debemos de estar preparados para todo. La mañana de este miércoles, una mujer agente de movilidad haciendo su trabajo cotidiano de lidiar con los automovilistas y peor con los choferes de transporte público; le dio instrucciones a un chófer de un camión suburbano de Transportes San José, para que dejara de bloquear la vialidad en la complicada intersección de la avenida 5 de Febrero y el Boulevard Bernardo Quintana, a la altura de la colonia San Pablo. Al chofer se le hizo fácil, no acatar la instrucción, la agente subió al camión para ser más enfática con el chófer, sin embargo, el conductor con palabras altisonantes, dio la negativa y cerró la puerta de la unidad y arrancó sin permitir el descenso de la servidora pública y se la llevó, a pesar de la instrucción de la funcionaria de detener la unidad. La agente de movilidad solicitó el apoyo de la Policía Municipal y les dieron alcance en La Solana, Santa rosa Jáuregui. Cómo andará la situación emocional de los choferes del transporte en Querétaro, que ayer uno de estos especímenes no soporto la presión o la intención de una agente de movilidad y después de una discusión por un incidente de tránsito, decidió “raptarla” y llevarla hasta Santa rosa Jáuregui, por una simple llamada de atención de la funcionaria Pública hacia el chofer de transporte. Se pueden entender las condiciones de trabajo y el estrés al que están sometidos los choferes, ya sea por los tiempos y por las utilidades que tiene que reportar, además de las horas en el volante, la falta de bases de descanso (si lo hay) la mala alimentación y el tránsito vehicular tan cargado que existe en la zona metropolitana. Por increíble que parezca el chofer no tuvo mejor decisión que faltarle al respeto a la autoridad y de plano cometer un delito, lo que pudo quedar en una falta administrativa. El caso es que la agente de movilidad que fue “raptada” por el chofer ya presentó una denuncia penal ante la Fiscalía General del Estado por los hechos, las autoridades municipales lo confirman y ahora el problema ya le creció al energúmeno que decidió lo menos indicado. De Rebote. Tan fuerte han estado los ataques a la diputada Elsa Méndez, por su activismo “A Favor de la Vida” y sobre todo por enfrascarse a gritos con el más representativo de la intransigencia de este país, que ya decidió abandonar las redes sociales por unos días; mientras pasa la tormenta. (DQ)

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Vendrá Moctezuma al Foro: Gilberto. Primicia. Con la presencia del secretario de Educación Pública Esteban Moctezuma Barragán se celebrará aquí el Foro Estatal para el Plan Nacional de Desarrollo el 19 de marzo, con el abordaje de los temas de mayor interés para Querétaro y México, adelantó a PLAZA DE ARMAS el coordinador de Programas Federales Gilberto Herrera Ruiz. Los trabajos, con la participación de expertos y representantes de las instituciones y la sociedad civil se desarrollarán en tres ejes, con mesas simultáneas, sobre Justicia y Estado de Derecho, Bienestar y Desarrollo Económico. En el primer tema, Justicia y Estado de Derecho, se verán democracia e instituciones, derechos humanos, población y migración, relaciones exteriores, seguridad nacional, seguridad pública, gobierno abierto, fiscalización y gestión pública. Se busca con ello, explicó el llamado súper delegado, contribuir a la pacificación del país, la reducción de la violencia, el combate a la impunidad, el acceso de los mexicanos a la justicia y el fortalecimiento de la seguridad y la democracia, con pleno respeto a los derechos, la división de poderes y la soberanía de los estados y municipios. Respecto del segundo tema, el del Bienestar, el debate se centrará en educación, cultura y arte, deporte, salud, desarrollo infantil, medio ambiente, servicios básicos y vivienda, seguridad alimentara, pensiones, pobreza y migración. Con estas líneas de acción, indicó Gilberto Herrera, se contribuirá a revertir la situación de desigualdad social, atendiendo prioritariamente a los grupos vulnerables que sufren por carencias, olvido y abandono. Igualmente se protegerá el ambiente, combatiendo la contaminación del suelo, agua y aire, con protección a la flora y fauna, además de favorecer la educación con calidad y la salud para el bienestar. Por lo que ve al tema de Desarrollo Económico, el representante federal comentó que se abordarán las finanzas públicas y estabilidad macroeconómica, sistema financiero, productividad, competencia y regulación económica, desarrollo regional, comercio, infraestructura, empleo, transporte, energía, telecomunicaciones, ciencia y tecnología, innovación y turismo. A propósito de ello, habló el doctor Herrera Ruiz de la red ferroviaria, la construcción y modernización de caminos rurales y carreteras, aumento de la productividad en el campo, créditos ganaderos, desarrollo de la pequeña y mediana empresa, construcción de vivienda, mejora de salarios y creación de empleos. Así, el 19 de marzo, se darán las aportaciones de los queretanos al Plan Nacional de Desarrollo, con la presencia del secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán y, posteriormente, en fecha por definir, vendrá el presidente Andrés Manuel López Obrador. Doy fe. -DESDE LA BANCA- De primera. El alcalde independiente Antonio Mejía Lira presentó ayer el amplio programa de la Feria del Toro Bravo, el Arte y la Gastronomía de Tequisquiapan, a celebrarse del 15 al 21 de marzo, con corridas de postín y más de 50 eventos populares. En la conferencia de prensa, moderada por el colega Andrés Estévez Nieto, el edil reconoció que en su municipio hay el mayor número de divisas taurinas y políticas. Todos los partidos han gobernado ahí, desde el PRI al PAN y hasta el PRD. Por eso le decían “Pejisquiapan” mucho antes de que López Obrador ganara la Presidencia de la República. La verdad es que los tequisquiapenses ya están hartos de los políticos tradicionales y castigan los malos desempeños, como ocurrió con el verde Raúl Orihuela que buscaba la reelección en 2018 y quedó ¡en cuarto lugar!; Salud! -OÍDO EN EL 1810- Cónclave. Carlos Peñafiel Soto, presidente de Morena aquí, participó, con todos los líderes estatales en la reunión con la dirigente nacional Yeidckol Polevnsky, celebrada este miércoles en la Ciudad de México. ¿Hablarían del relevo en Querétaro? Es pregunta. -¡PREEEPAREN!- Confirmado. Este sábado vendrá el dirigente nacional de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), senador Pedro Haces Barba, para tomar la protesta a los secretarios generales regional y estatal, Jesús Llamas Contreras y Antonio Castelán Guarneros. El acto, como lo informó este periódico, se efectuará en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, con la asistencia de representantes sindicales y empresariales de medio centenar de las principales empresas de Querétaro, como Tremec, Bombardier, Jafra, Nestlé, Pilgrims, Hitachi, Safran, Winia Daewoo y Airbus. acuerdo con la información proporcionada por Llamas, son más de 60 mil los trabajadores queretanos, hasta ahora cetemistas, que se sumarán



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

a la CATEM. ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!- San Lázaro. La aparentemente dulce diputada queretana Elsa Méndez, presidenta de la comisión de la familia de la LVIII Legislatura del Estado, se autoerigió como “la voz de Querétaro” y tuvo un encontronazo a gritos con el diputado federal Gerardo Fernández Noroña, a propósito del tema del aborto. El incidente del martes pasado en la Ciudad de México, en el que la legisladora panista –esposa del repudiado transportista Juan Barrios- abandonó su papel moderado, la mostró tal cual es, ante cámaras y micrófonos de los medios nacionales. Y salió el código postal. -¡FUEGO!- Remembranza. La muy importante revista Proceso en su página web, en nota firmada por el corresponsal Eric Pacheco, recordó la noche del martes que, después de las elecciones del 2015, la ahora diputada junto con algunos transportistas “encara al director del diario local PLAZA DE ARMAS, medio que cuestionó públicamente a su esposo. Además de romper un ejemplar, Elsa Méndez le soltó: Este periódico se va a acabar cuando entre Pancho, pendejo”. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CUESTIONAN A JUAN JOSÉ RUIZ. Se le están poniendo las cosas color de hormiga al dirigente estatal del PRI, JUAN JOSÉ RUIZ, quien tiene programada para hoy una sesión nocturna de Consejo Político que algunos grupos internos pretenden reventar. Primero a ver si logra el quorum y luego si los disidentes objetan los acuerdos nacionales que pretende replicar. El PRI va de mal en peor. Agua de El Pueblito, puro chisquetito. (PA 1)

ASTERISCOS

NUEVAS INVERSIONES. Será el próximo mes cuando el gobernador Francisco Domínguez Servién realice una gira de trabajo a un país de Latinoamérica para atraer la inversión extranjera. **PONENCIA INFORMATIVA.** En compañía de Carlos Aguado Rico, jefe del Departamento de Promoción y Análisis de la Secretaría de Desarrollo Sustentable en el estado, Edson Paul Mancilla Vaca, delegado de Canaco en Colón e Itzel Sánchez Barrera, directora de Fomento Económico; el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable del Municipio de Colón, Gaspar Trueba Moncada, encabezó una ponencia informativa para acceder a créditos que otorga la Sedesu. Trueba Moncada apuntó que el objetivo es dotar de nuevas fuentes de financiamiento e ingresos a comerciantes y emprendedores, por lo que resaltó el interés permanente de la Administración municipal para impulsar programas locales que conlleven beneficios reales. **REESTRUCTURACIÓN ‘TRICOLOR’.** Quien fue dos veces presidente municipal de Landa de Matamoros, Merced Ponce Ponce, fue expulsado del Partido de la Revolución Institucional (PRI) de Querétaro hace aproximadamente un mes, según confirmó la dirigencia estatal, tras comprobarse que apoyó a otro partido durante el proceso electoral pasado. Se sabe que son aproximadamente 30 miembros del partido en todo el estado que son investigados y en fechas próximas se dará el resolutivo de su situación. **ROSALÍO SOLANO.** La familia del reconocido cineasta Rosalío Solano donó a la Asociación Bernal Pueblo Mágico diversos objetos de trabajo, premios y reconocimientos que pertenecieron al destacado queretano. La titular de la Secretaría del Ayuntamiento de Ezequiel Montes, Fernanda Pradillo Rivera, y el delegado de Bernal, Félix Feregrino Barrera, fueron los testigos de la ceremonia solemne en la que se entregaron los objetos que obtuvo a lo largo de su trayectoria y que actualmente se exhiben en el Museo del Cine Nacional Rosalío Solano localizado precisamente en el Pueblo Mágico de Bernal, donde el cineasta nació. (AM 8)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 28 DE FEBRERO DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Fortalecen redes sociales materia electoral: IEEQ

Las redes sociales son una plataforma importante para fortalecer la democracia, sostuvo el consejero presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Espíndola Morales.

Lo anterior lo expuso en su ponencia "Redes sociales en materia electoral", que impartió en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, campus Amealco, en el marco de las Jornadas de Derecho Electoral del Instituto.

Espíndola Morales remarcó que toda sociedad democrática debe privilegiar el debate público al igual que la libertad de expresión, y que en este punto entran las redes sociales, que fomentan un ejercicio abierto y plural.

Acompañado de la coordinadora de la Facultad, Xenia Paola Cárdenas Álvarez, Espíndola Morales expuso algunas resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la Suprema Corte de Justicia de la Nación relacionadas con el uso de redes sociales, la violencia de género, noticias falsas, bloqueo de cuentas por servidores públicos, actos anticipados de campaña y nulidad de la elección, entre otros.

A la ponencia asistieron más de 60 personas, entre servidores públicos, estudiantes, personal académico y público en general.



#IEEQ

CONSEJERO COMPARTE CRITERIOS PARA USO DE LAS REDES SOCIALES

Redacción

El presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Espíndola Morales, presentó la conferencia 'Redes sociales en materia electoral' en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, campus Amealco.

En el marco de las Jornadas de Derecho Electoral del Instituto, el consejero destacó la importancia del uso de las nuevas plataformas digitales en las dife-

rentes etapas del proceso electoral, así como algunos criterios a seguir para quienes colaboran en el servicio público.

Señaló que en las sociedades democráticas debe privilegiarse, en todo momento, el debate público y la libertad de expresión; además, las redes sociales permiten el ejercicio cada vez más abierto, plural y expansivo de este derecho.

En compañía de la coordinadora del campus, Xenia Paola Cárdenas Álvarez, Espíndola Morales expuso algunas resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la Suprema

Corte de Justicia de la Nación relacionadas con el uso de redes sociales y la violencia de género, noticias falsas, bloqueo de cuentas por servidores públicos, actos anticipados de campaña y nulidad de la elección, y otros.

A la ponencia asistieron más de 60 personas, entre servidores públicos, estudiantes, personal académico y público en general.

PONENCIA

El consejero destacó el uso de las redes sociales en los comicios.



El consejero Luis Espíndola estuvo en el campus Amealco de la UAQ.

FOTO: ESPECIAL



■ CONGRESO

Fomenta Querétaro Independiente la participación ciudadana

REDACCIÓN

La fracción Querétaro Independiente en la LX Legislatura del Estado, llevó a cabo el foro: "Encuentros y Diálogos con Ciudadanos: ¿Qué es la participación ciudadana?", un espacio de análisis y reflexión sobre este derecho humano de las personas, para incidir en la toma de decisiones que tienen que ver con su entorno inmediato, así como con su calidad de vida y desarrollo integral.

En este marco que estuvo encabezado por la Presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana, diputada Connie Herrera Martínez, expusieron los expertos en la materia: Maestra Nancy Beatriz de Santiago López, Catedrática de la Universidad de Guanajuato Campus Celaya, el Consejero Electoral, Doctor Luis Octavio Vado Grajales, y el especialista en Derecho Constitucional, Doctor Alonso Tercero Guadarrama Gar-

cía.

La diputada de Querétaro Independiente, Connie Herrera Martínez, destacó que este encuentro con ciudadanos, permite integrar la agenda legislativa de la fracción que representa la voz de los ciudadanos.

"La finalidad es proponer las reformas necesarias a la Ley Estatal de Participación Ciudadana. No tengo duda que con nuestra presencia, se genera un espacio trascendente para disertar sobre participación ciudadana, porque nuestro régimen democrático tiene como punto de partida la corresponsabilidad de la población, para la satisfacción de los fines del estado, de lo que deriva el derecho a la participación que es a la vez, un deber cívico".

Para entender en dónde se encuentra consagrada la participación ciudadana en la Constitución Política de México, el experto en Derecho Constitucional,

Alonso Tercero Guadarrama García, precisó a través de la Ponencia Magistral: "La Dignidad Humana, base de otros derechos, entre ellos, a participar en las decisiones de gobierno", que está integrada en los artículos 1º, 3º y 25.

"(...) la participación ciudadana deriva precisamente de la dignidad humana, es un derecho inherente al ser humano, así como al ser humano se le respeta el derecho a la información, también se debe de respetar el derecho a participar, y entonces el ser humano puede participar en todos los niveles de gobierno y en todo lo que le atañe. La democracia implica una corresponsabilidad de los ciudadanos para hacer que su voz, llegue a los órganos que toman decisiones".

En este sentido, su propuesta se centra en proteger legalmente la participación ciudadana: "es que al tratarse de un derecho humano, como han ido avanzando en generaciones, (...) esperaría que también la participación ciudadana en algún punto del camino, tuviese también una protección, que se pudiera tutelar a través de un Juicio de Amparo, de una acción constitucional, esa sería como la meta, para que una vez reconocido como derecho humano a participar, también sea objeto de tutela".

En su intervención la Maestra Nancy Beatriz de Santiago López, Catedrática de la Universidad de Guanajuato Campus Celaya-Salvatierra, a través de la Ponencia Magistral: "Brevario sobre la evolución de la legislación en materia de participación Ciudadana", habló de la necesidad de que los ciudadanos construyan junto con las autoridades los temas prioritarios para la satisfacción de sus necesidades, especificando los aspectos económico y social, ya que de ellos depende el desarrollo integral de la sociedad.



FOTO: ESPECIAL